

# EL CAMINO A SEGUIR

DESARROLLO DE PROGRAMAS DE TRATAMIENTO DE ADICCIONES CON PERSPECTIVA DE GÉNERO PARA ELIMINAR LAS BARRERAS PARA LAS MUJERES

## 1 LA AUSENCIA DE PERSPECTIVA DE GÉNERO EN LOS PROGRAMAS DE TRATAMIENTO

1



Los programas se tienen que diseñar en clave de género en cuanto a horarios, normativas, localización, actividades e infraestructura.

Hay que promover un mayor conocimiento de las particularidades de la adicción en mujeres, mejorar y adaptar protocolos e incrementar la formación específica. Por último, se deben recopilar datos desagregados por sexo.

## 2 LA INVISIBILIDAD DE LOS CONSUMOS PROBLEMÁTICOS EN LAS MUJERES

2



## 3 LA FALTA DE TRABAJO EN RED DE LOS SERVICIOS DE ADICCIONES CON OTROS SERVICIOS

3



Es necesario establecer estrategias de trabajo conjuntas con otros servicios y redes de atención para brindar una asistencia integral a las mujeres que consumen drogas.

La sensibilización y la formación en materia de género son de vital importancia para todo el personal, incluidas las sesiones de supervisión para cuestionar las propias actitudes y creencias respecto a las mujeres que consumen drogas.

## 4 ACTITUDES Y CREENCIAS ESTEREOTIPADAS POR PARTE DE LOS EQUIPOS PROFESIONALES

4



## 5 LA FALTA DE ABORDAJE DE LAS VIOLENCIAS VIVIDAS EN CONJUNTO CON EL TRATAMIENTO DE LAS ADICCIONES

5



La violencia es un factor que contribuye al consumo de sustancias. Por tanto, es necesario abordar ambos problemas de forma integral para trabajar no sólo sobre los aspectos relacionados de la adicción, sino también sobre los de la violencia.

Las campañas de prevención con perspectiva de género pueden ayudar a reducir el estigma relacionado con las mujeres que consumen drogas, mejorar su calidad de vida y el acceso y la permanencia al tratamiento. Además, se debe proporcionar una formación adecuada a las/los profesionales de la salud para reducir el estigma hacia las mujeres que usan drogas.

## 6 LAS MUJERES QUE CONSUMEN DROGAS SE ENFRENTAN A UN DOBLE ESTIGMA

6

